

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1458

## RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Moseh pregunta por el paradero de dos buques soviéticos . . . . .	2.ª
Los prefectos franceses hacen listas con los nombres de los derechistas . . . . .	2.ª
Los soviets y el control de No Intervención La Catedral de Málaga fué albergue de mendigos . . . . .	7.ª
Ha nacido el heredero del trono de Noruega . . . . .	8.ª
Planlin iniciará una ofensiva contra Blum Fracasa un ataque a la Ciudad Universitaria . . . . .	6.ª
Quelpe de Llano al micrófono . . . . .	8.ª
Un batallón rojo copado en Asturias . . . . .	8.ª

Año II

Martes 23 de Febrero de 1937

Núm. 188

**“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”**  
**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## Más de 4.000 bajas enemigas en Asturias

### Los rojos dejan abandonados centenares de muertos en las laderas de nuestras posiciones asturianas

#### Domingo y lunes, continuó sufriendo el enemigo nuestro duro ataque del Jarama

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Domingo y lunes han pasado con relativa actividad por el Jarama y Tajuña, en cuyos valles, ya desnudos, ya cuajados de olivo, se están librando las más bravas y decisivas batallas. Hoy las aguas de estos riachuelos van teñidas en sangre, pero el agua corre, y conforme pasen los días este agua irá volviendo a clarear, al compás de nuestros avances. Y al pasar de estos valles,

bien saben los rojos que algunas ramas de olivas de esos campos aceiteros del Jarama, tendrán su significación simbólica de paz en la capital española. La batalla del Jarama que se está desarrollando en el Sudeste de Madrid, indudablemente traerá grandes triunfos a toda la causa y entre ellos la gran victoria sobre la capital, ya esperada. Ayer y hoy nuestras tropas no sólo conservaron todas

sus posiciones, sino que los desesperados ataques de las fuerzas rojas, que emplean en última instancia hasta los batallones internacionales, son causas de descalabros enormes al enemigo, que deja tal cantidad de muertos y heridos sobre el campo que les es imposible retirarlos. Hoy en algunos combates por este sector y en los que el enemigo arremetió como fiera, recibió tal castigo, que fué causa de mejoramiento de posiciones.

Durante la tarde del domingo el choque fué de extrema violencia, pues los milicianos rojos tenían órdenes de sacudirse el yugo que les tortura y le amenaza irremediablemente.

También realizaron ataques en el Parque del Oeste y Casa de Campo, con objeto de llamar la atención en estos puntos y distraer fuerzas. Fueron rechazados brillantemente por nuestra Infantería, auxiliada por la Artillería y Aviación.

El general Miajas ha concentrado todas sus reservas en el sector del Jarama, con objeto de despejar a toda costa el camino de Valencia.

Dado, a los pases de milicianos y a lo que se observa en el frente, se sabe que han tomado parte en estas operaciones treinta batallones de mercenarios extranjeros, con el único objetivo de recuperar la comunicación de Levante.

Para romper nuestra ofensiva utilizaron tanques rusos, artillería y aviones «ratas», pero fué un fracaso.

Los ataques realizados en

### En heroica lucha cuerpo a cuerpo, nuestras tropas causan grandes bajas al enemigo

(De nuestro redactor especial Fernando Ors)

Ayer los rojos repitieron en todo nuestro frente sus esfuerzos de suprema desesperación para convencerse una vez más de que todos sus empeños son inútiles para acercarse a nuestras fortificaciones. En la línea Arganda-Colmenar de Oreja, que fué en donde con mayor empeño quisieron poner a prueba el temple y el coraje de las fuerzas que defendían aquel sector, se les impuso una terrible y nueva derrota, porque dejaron tendidos más de doscientos hombres, y en nuestro poder, un tanque ruso. Se acercaron en grandes masas resguardadas por las monstruosas torugas de acero. La artillería obligó a que éstas retrocedieran a toda marcha, fogueadas por los obuses de gran potencia que amenazaban sus caparazones.

La Infantería roja quedó al descubierto y sufrió entonces el huracán de fusilería y ametralladoras, que abrió enormes boquetes en los tabiques humanos, que acabaron de desmoronarse cuando en una emulación de hombre a hombre eran perseguidos por nuestras fuerzas, que hacían hondas de sus brazos para arrojlar los tubos explosivos cuando los tenían a escasos metros. También dejaron gran cantidad de muertos en los olivares próximos a El Pingarrón, por donde el enemigo quiso hacer otra salida de sorpresa. Nuestros hombres se midieron aquí en el cuerpo a cuerpo, imponiéndoles la huida después de hacerles bastantes prisioneros y muchos heridos y muertos que, para que fielmente pudiésemos contrastar el duro castigo que recibieron, hubieron de dejar en nuestro poder. Se está recogiendo toda clase de material, y entre éste figuran varias ametralladoras rusas. La Artillería y la Aviación atacaron a cuatro o cinco escuadrones de Caballería de los rojos, que se dirigían hacia la Cuesta de la Reina con intenciones de atacar por este sector, al mismo tiempo que su infantería hacía acto de presencia, en donde nuestros soldados la destruyeron.

La Caballería de los comunistas tuvo que dar la espalda, a galope, perseguida por la Artillería y nuestros cazas, desde los que se la ametrallaba, imponiéndole el desorden y el pánico. Muchos jinetes se desmontaron para ofrecer menos blanco, y dejaron en libertad a los caballos, que luego pudieron ser recogidos por nuestros soldados cuando sin orientación se acercaron a nuestras líneas.

Los rojos también intentaron aproximarse al Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria y hacia la parte conocida por la de Firmes Especiales. Sus morteros se emplearon con bastante actividad, denunciando sus intenciones de atacar. Prevenidas nuestras fuerzas, rechazaron con energía los propósitos del enemigo, que, con gran número de bajas vistas, hubo de replegarse a sus primitivas posiciones con tan sensible descalabro.

FERNANDO ORS PUBLICA  
UNA INTERESANTISIMA  
CRONICA EN QUINTA  
PLANA

## Boletín Informativo

Salamanca 22.—El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—En el frente de Calamocha se le ha cogido al enemigo una fuerte posición, haciéndole gran cantidad de muertos, que dejaron abandonados. También se le recogieron cuatro ametralladoras y diverso armamento.

Octava División.—Continúa el ataque general a nuestras posiciones del frente asturiano. En Escampero y Revellies el enemigo realizó desesperados esfuerzos, perdiendo en ellos centenares de muertos, que dejaron abandonados en las laderas de nuestras posiciones. También la capital ha sido objeto de fuertes ataques con cantidades de fuerzas hasta hora desconocidas en estos sectores. Según el relato de un oficial prisionero, el Gobierno rojo había dado orden de realizar todos los sacrificios para conseguir alguna ventaja que levantara el decaído espíritu de los milicianos.

Pasan de cuatro mil las bajas causadas al enemigo en estos sectores, cuyos ataques han estado a cargo de unidades nuevas muy numerosas. Sólo de Bilbao habían llegado nueve batallones. El espíritu de la guarnición de Oviedo es elevadísimo.

Divisiones de Avila y Soria: sin novedades dignas de mención. DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Escasa actividad.

EJERCITO DEL SUER.—Continúan los ataques del enemigo. En el frente de Motril, las fuerzas internacionales atacaron por Garnatilla, siendo fuertísimamente rechazadas y ocupándose una nueva posición a vanguardia para consolidación de nuestra línea. Se le recogieron al enemigo 20 muertos, una ametralladora y quince fusiles.

En Orjiva atacó el enemigo, siendo rechazado y haciéndosele 126 muertos.

En Sierra Nevada se batió una concentración enemiga, que dejó en nuestro poder tres muertos.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

masa, fueron rechazados por nuestro fuego de mortero y ametralladora, y se les causaron inencontrables bajas.

Un compacto grupo de rojos, al que se dejó aproximar a nuestras trincheras, fué aniquilado con bombas de mano. Las fortificaciones realizadas hace una semana por técnicos rusos, son defensas inexpugnables que ahora aprovechan nuestros soldados que las conquistaron.

Grandes trechos de la carretera de Valencia siguen bajo el fuego de nuestros cañones, imposibilitando todo tránsito. Se ha intentado pasar de noche por la citada carretera un tren de camiones, pero nuestros reflectores descubrieron la maniobra, señalaron con sus luces los blancos, y nuestras granadas deshicieron el convoy.



El domingo comenzó a regir el cierre de la frontera para la entrada de voluntarios...

Mr. Eden dijo ayer a los informadores que creía en la eficacia del control.

El sagaz ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña tiene ideas originales y su política oscura le hace hoy ser el hombre de Inglaterra...